

DATENSCHUTZINFORMATIONEN FÜR BESUCHER UND PILOTEN

(Informationen zum Datenschutz über unsere Verarbeitung von Besucherdaten
nach Art. 13, 14 und 21 der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO))

HMotion GmbH Claude-Dornier-Straße 420 82234 Weßling

Liebe Besucherin, lieber Besucher, liebe Besuchende,
Liebe Piloten,

gemäß den Vorgaben der Art. 13, 14 und 21 der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) informieren wir Sie hiermit über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten sowie Ihre diesbezüglichen datenschutzrechtlichen Rechte. Welche Daten im Einzelnen verarbeitet und in welcher Weise genutzt werden, richtet sich maßgeblich nach dem Grund Ihres Besuches. Um zu gewährleisten, dass Sie in vollem Umfang über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten im Rahmen der Abwicklung Ihres Besuchs informiert sind, nehmen Sie bitte nachstehende Information zu Kenntnis.

1. VERANTWORTLICHE STELLE IM SINNE DES DATENSCHUTZRECHTS

HMotion GmbH
Claude-Dornier-Straße 420
82234 Weßling
contact@hmotion.com
www.hmotion.com

2. KONTAKTDATEN UNSERES DATENSCHUTZBEAUFTRAGTEN

Proliance GmbH / www.datenschutzexperte.de
Data Protection Officer
Leopoldstraße 21
80802 Munich
datenschutzbeauftragter@datenschutzexperte.de

3. ZWECKE UND RECHTSGRUNDLAGEN DER VERARBEITUNG

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten im Einklang mit den Bestimmungen der europäischen Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) und dem Bundesdatenschutzgesetz (BDSG), sofern diese zur Dokumentation Ihres Besuchs erforderlich sind.

Wenn Sie uns an unseren Standorten besuchen, erheben wir im Vorfeld Ihres Besuches Ihre Daten zu den folgenden Zwecken:

- Verwaltung und Organisation von Buchungen und Besuchen

- Sicherheitsüberprüfungen / Gewährleistung der Sicherheit und Nachvollziehbarkeit der Besucherströme
- Vergabe von Zutrittsrechten / Erstellung von Besucherausweisen

Die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten erfolgt zur Wahrung unserer berechtigten Interessen sowie zur Abwehr und Geltendmachung von Rechtsansprüchen gemäß Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO. Wir haben ein Interesse daran, zu wissen, welche Personen sich wann und aus welchem Grund in unserem Unternehmen befinden, um die Sicherheit in unserem Unternehmen sicherzustellen und etwaige Straftaten verfolgen zu können.

Ergänzende Informationen für Piloten:

Wenn der Anlass Ihres Besuches ein Training in unseren Simulatoren ist, gelten für Sie ergänzend die nachfolgenden Hinweise.

Die Anmeldung zum Training erfolgt, nachdem Ihr Arbeitgeber Sie über unser Buchungstool registriert, hat. Anschließend erhalten Sie eine Bestätigung / Einladung per E-Mail. Im Vorfeld des Trainings erheben wir diejenigen Daten, die zur Bestätigung Ihrer Identität und zur Durchführung des Trainings erforderlich sind. Die Verarbeitung dieser Daten erfolgt zur Erbringung unserer vertraglichen Leistungen gem. Art. 6 Abs. 1 lit. b DSGVO.

Darüber hinaus erfolgt in unseren Simulatoren ein Monitoring / Live-Streaming in den Technikraum. Hierbei werden technische Flugdaten (inkl. Name des Piloten) und eine Aufzeichnung der Cockpit-Leinwand gespeichert. **Es erfolgt keine Bild- oder Tonaufzeichnung von Piloten im Simulator.** Die Verarbeitung dieser Aufnahmen erfolgt im Rahmen unseres Safety Managements, um die Sicherheit unserer Piloten und Simulatoren zu gewährleisten und sicherheitsrelevante Vorfälle nachvollziehen zu können. Rechtsgrundlage für die Verarbeitung dieser Aufnahmen ist unser berechtigtes Interesse gem. Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO am sicheren Betrieb unserer Simulatoren bzw. an der Aufklärung von Sicherheitsvorfällen und technischen Störungen.

4. KATEGORIEN PERSONENBEZOGENER DATEN

Wir verarbeiten nur solche Daten, die mit Ihrem Besuch in Zusammenhang stehen. Dies können allgemeine Daten zu Ihrer Person bzw. Personen Ihres Unternehmens sein (Name, Anschrift, Kontaktdaten etc.) sowie ggf. weitere Daten, die Sie uns im Rahmen des Besuchs übermitteln.

Ergänzende Informationen für Piloten:

Im Rahmen der Vorbereitung und Durchführung des Trainings verarbeiten wir die folgenden Daten, sofern für die unter Ziffer 3. beschriebenen Zwecke erforderlich:

- Vor- und Nachname
- Geburtsdatum
- E-Mail Adresse aus dem Unternehmen
- Dienstliche oder ggf. private Telefonnummer
- Bild der Person zur Identitätszuordnung
- Upload eines Ausweisdokuments zur Bestätigung Ihrer Identität
- Bei Wet Training: Abfrage der Pilotenlizenz

- Technische Flugdaten mit Personenbezug (Name des Piloten)

5. QUELLEN DER DATEN

Wir verarbeiten personenbezogene Daten, die Sie im Rahmen Ihres Besuchs angeben oder uns im Vorfeld über unser Besuchermanagementtool oder per E-Mail übermitteln.

Ergänzende Informationen für Piloten:

Wir verarbeiten zusätzlich die personenbezogenen Daten, die uns im Rahmen der Registrierung von ihrem Arbeitgeber bereitgestellt werden.

6. EMPFÄNGER DER DATEN

Wir geben Ihre personenbezogenen Daten innerhalb unseres Unternehmens ausschließlich an die Bereiche und Personen weiter, die diese Daten zur Dokumentation Ihres Besuchs, zur Erbringung unserer vertraglichen Leistungen und zur Umsetzung unserer berechtigten Interessen benötigen.

Wir können Ihre personenbezogenen Daten an mit uns verbundene Unternehmen übermitteln, soweit dies im Rahmen der unter Ziffer 3 dieses Datenschutzinformationsblatts dargelegten Zwecke und Rechtsgrundlagen zulässig ist:

- ADAC Luftrettung gGmbH, Claude-Dornier-Str. 420, 82234 Weßling (Betreiber/Eigentümer ADAC Luftrettung Campus)

Ihre personenbezogenen Daten werden in unserem Auftrag auf Basis von Auftragsverarbeitungsverträgen nach Art. 28 DSGVO verarbeitet. In diesen Fällen stellen wir sicher, dass die Verarbeitung von personenbezogenen Daten im Einklang mit den Bestimmungen der DSGVO erfolgt. Die Kategorien von Empfängern sind in diesem Fall Internetdiensteanbieter sowie Anbieter von Kundenmanagementsystemen und -software:

- Nine Engineering BV, Regine Beerplein 1 D301, 2018 Antwerpen, Belgium (Besuchermanagementtool)

Eine Datenweitergabe an Empfänger außerhalb des Unternehmens erfolgt ansonsten nur, soweit gesetzliche Bestimmungen dies erlauben oder gebieten, die Weitergabe zur Abwicklung Ihres Besuchs erforderlich ist, uns Ihre Einwilligung vorliegt oder wir zur Erteilung einer Auskunft befugt sind. Unter diesen Voraussetzungen können Empfänger personenbezogener Daten z. B. sein:

- Öffentliche Stellen und Institutionen (z. B. Staatsanwaltschaft, Polizei, Aufsichtsbehörden, Finanzamt) bei Vorliegen einer gesetzlichen oder behördlichen Verpflichtung,
- Empfänger, an die die Weitergabe zur Geltendmachung etwaiger Schäden unmittelbar erforderlich ist (z. B. Rechtsanwälte, Gerichte),
- STRABAG Property and Facility Services GmbH, Europa-Allee 50, 60327 Frankfurt am Main (Front Desk, Ausgabe Besucherkarten)

7. ÜBERMITTLUNG IN EIN DRITTLAND

Eine Übermittlung in ein Drittland ist nicht beabsichtigt.

8. DAUER DER DATENSPEICHERUNG

Ihre Daten werden gelöscht, sobald sie für den obengenannten Zweck nicht mehr erforderlich sind, spätestens jedoch nach 48 Stunden. Eine Löschung erfolgt insbesondere dann, wenn wir ggf. erforderliche Nachforschungen zur Verfolgung von Straftaten vornehmen konnten.

Für Piloten: Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten so lange, wie es für die Erbringung unserer vertraglichen Leistungen erforderlich ist.

Darüber hinaus unterliegen wir verschiedenen Aufbewahrungs- und Dokumentationspflichten, die sich unter anderem aus dem Handelsgesetzbuch (HGB) und der Abgabenordnung (AO) ergeben. Die dort vorgeschriebenen Fristen zur Aufbewahrung bzw. Dokumentation betragen zwei bis zehn Jahre.

Schließlich richtet sich die Speicherdauer auch nach den gesetzlichen Verjährungsfristen, die z. B. nach den §§ 195 ff. des Bürgerlichen Gesetzbuches (BGB) in der Regel drei Jahre, in gewissen Fällen aber auch bis zu dreißig Jahre betragen können.

9. IHRE RECHTE

Jede betroffene Person hat das Recht auf Auskunft nach Art. 15 DSGVO, das Recht auf Berichtigung nach Art. 16 DSGVO, das Recht auf Löschung nach Art. 17 DSGVO, das Recht auf Einschränkung der Verarbeitung nach Art. 18 DSGVO, das Recht auf Mitteilung nach Art. 19 DSGVO sowie das Recht auf Datenübertragbarkeit nach Art. 20 DSGVO.

Darüber hinaus besteht ein Beschwerderecht bei einer Datenschutzaufsichtsbehörde nach Art. 77 DSGVO, wenn Sie der Ansicht sind, dass die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten nicht rechtmäßig erfolgt. Das Beschwerderecht besteht unbeschadet eines anderweitigen verwaltungsrechtlichen oder gerichtlichen Rechtsbehelfs.

Sofern die Verarbeitung von Daten auf Grundlage Ihrer Einwilligung erfolgt, sind Sie nach Art. 7 DSGVO berechtigt, die Einwilligung in die Verwendung Ihrer personenbezogenen Daten jederzeit zu widerrufen. Bitte beachten Sie, dass der Widerruf erst für die Zukunft wirkt. Verarbeitungen, die vor dem Widerruf erfolgt sind, sind davon nicht betroffen. Bitte beachten Sie zudem, dass wir bestimmte Daten für die Erfüllung gesetzlicher Vorgaben ggf. für einen bestimmten Zeitraum aufbewahren müssen (s. Ziffer 8 dieser Datenschutzhinweise).

Widerspruchsrecht:

Soweit die Verarbeitung Ihre personenbezogenen Daten nach Art. 6 Abs. 1 lit. f DSGVO zur Wahrung berechtigter Interessen erfolgt, haben Sie gemäß Art. 21 DSGVO das Recht, aus Gründen,

die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit Widerspruch gegen die Verarbeitung dieser Daten einzulegen. Wir verarbeiten diese personenbezogenen Daten dann nicht mehr, es sei denn, wir können zwingende schutzwürdige Gründe für die Verarbeitung nachweisen. Diese müssen Ihre Interessen, Rechte und Freiheiten überwiegen, oder die Verarbeitung muss der Geltendmachung, Ausübung oder Verteidigung von Rechtsansprüchen dienen.

Zur Wahrung Ihrer Rechte können Sie sich unter den in Ziffer 1 angegebenen Kontaktdaten an uns wenden.

10. ERFORDERLICHKEIT DER BEREITSTELLUNG PERSONENBEZOGENER DATEN

Die Bereitstellung personenbezogener Daten für die Abwicklung Ihres Besuchs oder die Teilnahme an einem Training in unseren Simulatoren erfolgt freiwillig. Wir können Ihren Besuch bzw. das Training jedoch nur durchführen, sofern Sie solche personenbezogenen Daten angeben, die für die Dokumentation des Besuchs, die Erbringung unserer vertraglichen Leistungen und der Gewährleistung der Sicherheit in unserem Unternehmen erforderlich sind.

11. AUTOMATISIERTE ENTSCHEIDUNGSFINDUNG

Es findet keine vollautomatisierte Entscheidungsfindung gemäß Art. 22 DSGVO statt.

Mit freundlichen Grüßen



H•MOTION
Fly with experience

HMotion GmbH

Claude-Dornier-Straße 420, 82234 Weßling
Germany

Ansprechpartner für Fragen:
contact@hmotion.com

HMotion GmbH
Claude-Dornier-Straße 420
82234 Weßling
www.hmotion.com

Managing Director: Steven Igodt
Registered Office: Wessling
Register: Amtsgericht München | HRB 288755
VAT reg.no DE 365523647

Deutsche Bank AG | Munich
SWIFT: DEUTDEMMXXX
IBAN: DE95 7007 0010 0130 3403 00

DATA PROTECTION INFORMATION FOR VISITORS AND PILOTS

(Information on data protection regarding our processing of visitor data
in accordance with Articles 13, 14, and 21 of the General Data Protection Regulation (GDPR))

Dear visitor, dear visitors,
Dear pilots,

In accordance with the provisions of Articles 13, 14, and 21 of the General Data Protection Regulation (GDPR), we hereby inform you about the processing of your personal data and your rights under data protection law. The specific data that is processed and how it is used depends largely on the reason for your visit. To ensure that you are fully informed about the processing of your personal data in connection with your visit, please take note of the following information.

1. RESPONSIBLE BODY WITHIN THE MEANING OF DATA PROTECTION LAW

HMotion GmbH
Claude-Dornier-Straße 420
82234 Weßling
contact@hmotion.com
www.hmotion.com

2. CONTACT DETAILS OF OUR DATA PROTECTION OFFICER

Proliance GmbH / www.datenschutzexperte.de
Data Protection Officer
Leopoldstraße 21
80802 Munich
datenschutzbeauftragter@datenschutzexperte.de

3. PURPOSES AND LEGAL BASIS OF PROCESSING

We process your personal data in accordance with the provisions of the European General Data Protection Regulation (GDPR) and the Federal Data Protection Act (BDSG), insofar as this is necessary to document your visit.

When you visit our locations, we collect your data prior to your visit for the following purposes:

- Management and organization of bookings and visits
- Security checks / Ensuring the safety and traceability of visitor flows
- Granting access rights / issuing visitor passes

Your personal data is processed to protect our legitimate interests and to defend and assert legal claims in accordance with Art. 6 (1) (f) GDPR. We have an interest in knowing which individuals are present at our company, when, and for what reason, in order to ensure security at our company and to be able to prosecute any criminal offenses.

Additional information for pilots:

If the reason for your visit is training in our simulators, the following information also applies to you. Registration for training takes place after your employer has registered you via our booking tool, hate. You will then receive a confirmation/invitation by email. Prior to the training, we will collect the data necessary to confirm your identity and conduct the training. This data is processed for the purpose of providing our contractual services in accordance with Art. 6 (1) (b) GDPR. In addition, our simulators feature monitoring/live streaming to the technical room. This involves storing technical flight data (including the pilot's name) and a recording of the cockpit screen. **No image or sound recordings of pilots are made in the simulator.** These recordings are processed as part of our safety management system in order to ensure the safety of our pilots and simulators and to be able to investigate safety-related incidents. The legal basis for processing these recordings is our legitimate interest pursuant to Art. 6 (1) (f) GDPR in the safe operation of our simulators and in investigating safety incidents and technical malfunctions.

4. CATEGORIES OF PERSONAL DATA

We only process data that is related to your visit. This may include general data about you or persons in your company (name, address, contact details, etc.) as well as any other data that you provide to us during your visit.

Additional information for pilots:

In the context of preparing and conducting the training, we process the following data, insofar as this is necessary for the purposes described in section 3:

- First and last name
- Date of birth
- Company email address
- Work or private telephone number, if applicable
- Photo of the person for identity verification
- Upload of an identity document to confirm your identity
- For wet training: pilot license check
- Technical flight data with personal references (name of the pilot)

5. SOURCES OF DATA

We process personal data that you provide during your visit or send us in advance via our visitor management tool or by email.

Additional information for pilots:

We also process the personal data provided to us by your employer during the registration process.

6. RECIPIENTS OF THE DATA

We only share your personal data within our company with the departments and individuals who need this data to document your visit, to provide our contractual services, and to implement our legitimate interests.

We may transfer your personal data to affiliated companies, insofar as this is permissible within the scope of the purposes and legal bases set out in section 3 of this data protection information sheet:

- ADAC Luftrettung GmbH, Claude-Dornier-Str. 420, 82234 Weßling (Operator/Owner ADAC Luftrettung Campus)

Your personal data will be processed on our behalf on the basis of order processing agreements in accordance with Art. 28 GDPR. In these cases, we ensure that the processing of personal data is carried out in accordance with the provisions of the GDPR. The categories of recipients in this case are Internet service providers and providers of customer management systems and software:

- Nine Engineering BV, Regine Beerplein 1 D301, 2018 Antwerpen, Belgium (visitor management tool)

Otherwise, data will only be transferred to recipients outside the company if this is permitted or required by law, if the transfer is necessary to process your visit, if we have your consent, or if we are authorized to provide information. Under these conditions, recipients of personal data may include, for example:

- Public authorities and institutions (e.g., public prosecutor's office, police, supervisory authorities, tax office) in the event of a legal or official obligation,
- Recipients to whom the disclosure is directly necessary for the assertion of any damages (e.g., lawyers, courts),
- STRABAG Property and Facility Services GmbH, Europa-Allee 50, 60327 Frankfurt am Main (front desk, visitor badge issuance)

7. TRANSFER TO A THIRD COUNTRY

No transfer to a third country is intended.

8. DATA RETENTION PERIOD

Your data will be deleted as soon as it is no longer required for the above-mentioned purpose, but no later than after 48 hours. In particular, deletion will take place once we have been able to carry out any necessary investigations for the prosecution of criminal offenses.

For pilots: We process your personal data for as long as is necessary to provide our contractual services.

In addition, we are subject to various storage and documentation obligations arising from, among other things, the German Commercial Code (HGB) and the German Fiscal Code (AO). The periods for storage and documentation prescribed therein range from two to ten years.

Finally, the storage period is also based on the statutory limitation periods, which, for example, according to §§ 195 ff. of the German Civil Code (BGB), are generally three years, but in certain cases can also be up to thirty years.

9. YOUR RIGHTS

Every data subject has the right to information under Article 15 GDPR, the right to rectification pursuant to Art. 16 GDPR, the right to erasure pursuant to Art. 17 GDPR, the right to restriction of processing pursuant to Art. 18 GDPR, the right to notification pursuant to Art. 19 GDPR, and the right to data portability pursuant to Art. 20 GDPR.

Furthermore, you have the right to lodge a complaint with a data protection supervisory authority pursuant to Art. 77 GDPR if you believe that the processing of your personal data is unlawful. The right to lodge a complaint exists without prejudice to any other administrative or judicial remedy.

If data is processed on the basis of your consent, you are entitled under Art. 7 GDPR to revoke your consent to the use of your personal data at any time. Please note that the revocation only applies to the future. Processing that took place before the revocation is not affected. Please also note that we may be required to retain certain data for a specific period of time in order to comply with legal requirements (see section 8 of this privacy policy).

Right to object:

Insofar as the processing of your personal data is carried out in accordance with Art. 6 (1) lit. f GDPR to safeguard legitimate interests, you have the right, in accordance with Art. 21 GDPR, to object to the processing of this data at any time for reasons arising from your particular situation. We will then no longer process this personal data unless we can demonstrate compelling



legitimate grounds for the processing. These must outweigh your interests, rights, and freedoms, or the processing must serve to assert, exercise, or defend legal claims.

10. NECESSITY OF PROVIDING PERSONAL DATA

The provision of personal data for the purpose of processing your visit or participation in training on our simulators is voluntary. However, we can only carry out your visit or training if you provide the personal data necessary for documenting the visit, performing our contractual services, and ensuring safety in our company.

11. AUTOMATED DECISION-MAKING

There is no fully automated decision-making in accordance with Art. 22 GDPR.

In the event of any ambiguities, questions of interpretation, or contradictions between the German version and a version of this document written in another language, the German version shall take precedence.

Best Regards



H•MOTION
Fly with experience

HMotion GmbH

Claude-Dornier-Straße 420, 82234 Weßling
Germany

Contact person for questions:
contact@hmotion.com